

CULTURA | LIBRO HOMENAJE A JOSÉ LUIS GUTIÉRREZ ROBLEDO

# Homenaje en dos volúmenes de la IGDA a Gutiérrez Robledo, «gran defensor de la provincia»

El libro, presentado este miércoles en Los Serrano, reúne 40 artículos de 50 autores sobre diferentes áreas del conocimiento, pero sobre todo de historia y arte



Presentación del libro homenaje a José Luis Gutiérrez Robledo en Los Serrano. / FOTOS: ISABEL GARCÍA

**EDUARDO CANTALAPIEDRA / ÁVILA**

La Institución Gran Duque de Alba, dependiente de la Diputación de Ávila, rinde un merecido homenaje a una de las personas que más defendió esta provincia a través de su historia y su patrimonio, el profesor José Luis Gutiérrez Robledo. Y lo hace con la publicación de un libro, 'Papeles de cultura abulense', dividido en dos volúmenes, que reúne 40 artículos de 50 autores -algunos son colectivos- miembros de número y colaboradores de la IGDA que abordan todas las áreas del conocimiento, aunque en su mayor parte son de historia y arte, disciplinas a las que dedicó su vida Gutiérrez Robledo, que durante 36 años coordinó la sección de Arte de la Institución y durante 15 fue gerente de la Fundación Cultural Santa Teresa.

La obra, coordinada por Raimundo Moreno es, como señaló el propio coordinador este miércoles durante el acto homenaje celebrado en el Palacio Los Serrano de la Fundación Ávila, «la representa-



Público asistente a la presentación del libro homenaje a Gutiérrez Robledo.

ción de la gratitud y del afecto de muchas personas que trabajaron, que colaboraron con José Luis, que le leyeron y que fueron alumnos suyos». Todos ellos «han dado lo mejor de sí a través de estos textos para poder configurar este libro en dos volúmenes», comentó Moreno, quien explicó que «fundamental-

mente abordan temas abulenses, pero más allá de eso, cada uno ha trabajado en su especialidad, aunque es verdad que son más numerosos los trabajos vinculados a la historia del arte y al patrimonio, porque al fin y al cabo es en el ámbito en el que se movió José Luis Gutiérrez Robledo, aunque no fal-

tan tampoco cuestiones vinculadas a las ciencias naturales y otras disciplinas.

El presidente de la Diputación, Carlos García, por su parte, indicó que desde la institución provincial querían «honrar, de alguna manera, la figura de este insigne abulense que más ha educado, que más ha enseñado, que más ha investigado nuestro arte y nuestro patrimonio».

También señaló García que «José Luis Gutiérrez Robledo, gran impulsor de la puesta en funcionamiento del proyecto Casas de Gredos, fue una de las personas que siempre luchó por su provincia, por su tierra, y creo que no había mejor manera de hacerle este homenaje que en una de sus casas, el Palacio Los Serranos», cuestión en la que también coincidió la presidenta de la Fundación Ávila, Dolores Ruiz-Ayúcar, quien afirmó se trataba de un acto que «nos llena de satisfacción».

De igual forma, el diputado responsable del área de Cultura,

**José Luis Gutiérrez Robledo coordinó durante 36 años la sección de Arte de la IGDA**

Eduardo Duque, que además es autor de uno de los artículos recogidos en este libro, aseguró que supone «un placer el realizar un homenaje a una persona que verdaderamente se lo merece, como es José Luis Gutiérrez Robledo. Una figura que ha luchado tanto por la cultura y por el turismo de nuestra provincia, con esas Casas de Gredos, una de las personas que puso en valor todo el turismo rural, todo el turismo de montaña que tenemos gracias al turismo de nuestra querida Sierra de Gredos. También, una persona que luchó por la cultura a través de la Fundación Cultural Santa Teresa y aquí como profesor de la Fundación Ávila y como catedrático de la Universidad Complutense y profesor de la UNED». José Luis Gutiérrez Robledo -prosiguió- fue «una persona que luchó en muchas de las actividades en las que él creía y fue una persona de grandes convicciones».

Y en nombre de la Institución Gran Duque de Alba, su director, Maximiliano Fernández, aseguró que es «un momento de satisfacción poder reconocer y testimoniar el trabajo que hizo José Luis Gutiérrez Robledo como uno de los miembros de número más destacados de la Institución por todo lo que recogió en sus libros y como impulsor de los cursos de verano, los cursos de arquitectura y las casas de turismo rural». Para la IGDA era «una obligación y un deber este reconocimiento que con mucho gusto cumplimos con la presentación de este libro», afirmó.

**DECLARACIONES**

**CARLOS GARCÍA**  
PRESIDENTE DE LA DIPUTACIÓN

«Qué mejor reconocimiento a uno de los abulenses que más ha educado, que más ha enseñado y que más ha investigado nuestro arte y nuestro patrimonio»

**MAXIMILIANO FERNÁNDEZ**  
DIRECTOR DE LA IGDA

**«Para la IGDA es un momento de satisfacción por poder reconocer y testimoniar el trabajo que ha hecho José Elvira Gutiérrez Robledo como uno de los miembros de números más destacados de la institución»**